
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港人口結構漸趨
老化，特區政府近年亦積極推出不同措施，使更
多的長者可以活出豐盛人生。行政長官梁振英前
日特意邀請了70多位長者到禮賓府開派對，與他
們提早共賀農曆新年，CY伉儷與長者同樂，為他
們送上親手包、煮的熱騰騰的新年餃子。他昨日
於網誌上以「『八十後』和『九十後』的活力」
為題，讚揚香港今日的成就，是建立在長輩辛辛
苦苦，一手一腳打拚出來的基礎上，「我們應當
發揮敬老、愛老、護老的精神，回饋他們對社會
的貢獻」。
70多位來自觀塘區保良局劉陳小寶長者地區中

心、深水㝸區香港聖公會基愛長者鄰舍中心和聖
公會黃大仙長者綜合服務中心的「哥哥姐姐」前

日應邀到禮賓府開派對，提早賀年。CY介紹，當
中有10位已年屆80，有3位更是年過90。「八十
後」、「九十後」的他們老當益壯，精力充沛，
「昨日的禮賓府，充滿㠥歡笑和活力！」

CY製家鄉餃子 梁太下鍋
祖籍山東的CY，自小在家要幫媽媽煮飯，「學

會一點基本功」。CY在「派對」上更是打頭陣，
示範製作家鄉餃子，梁太則負責下鍋，大家即場
享用熱騰騰的餃子。他們還邀請香港狗會的「狗
狗明星」一顯非凡身手，作高難度演出；更化身
為「親善大使」，與大家打成一片。「大家都非
常投入，度過一個愉快又滿足的下午。」
CY形容，禮賓府不只是行政長官的官邸、政府

內部開會和接見外賓的場地，也是屬於全香港人
的一個標誌性建築。「我們將會繼續在這裡舉行
不同活動，和大家一同分享這所屹立超過一百五
十年的古蹟。」並祝願大家在新的一年身體健
康，龍馬精神！
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為什麼回歸16年來政

治風波一浪接一浪？

為什麼維護國家主權

和安全的23條立法被歪

曲為惡法？

為什麼堂堂正正的愛

國教育被抹黑為洗腦？

為什麼梁振英特首上

台未及半年便遭受到無

數次無情的攻擊？

難道這是因為中央政

府沒有兌現「港人治港」

的承諾？難道這是因為特區政府不如港英殖民政府？難

道這是因為梁振英干犯了彌天大罪？

一場隱性的顏色革命

很明顯，這都是欲加之罪，因為，香港回歸16年來，

香港人所得到的民主自由比過往任何時候都多；中央政

府對香港的寬容和關愛足以令人感動；梁振英上任半年

以來，為解決香港問題盡心盡力，縱有不足之處，也不

應該被視為眾矢之的。真正的問題所在，是反對派配合

國際反華勢力，欲實現當年英國殖民統治者以主權換治

權的圖謀，將香港變為西方強國的新租界，建立顛覆中

國政府的橋頭堡。這絕非聳人聽聞的言辭，而是正在我

們身邊發生的事情。事實上，一場隱性的顏色革命已在

我們眼皮底下展開，雖然沒有轟轟槍炮響，但很多人都

已經感覺到，香港的政治環境，已有「後巷短兵相接

處，殺人如草不聞聲」的慘烈！

大部分愛國的香港人並沒有發聲表態

不過有很多人不明白，香港明明已回歸祖國，基本

法足以保障「一國兩制」的順利實現，愛國者治港也

是堅定不移的方針政策，為什麼反對派仍有恃無恐，

甚囂塵上？為什麼特區政府明明擁有行政主導的優

勢，卻要受盡委屈，看反對派的婆婆臉色呢？建制派

明明擁有足以左右大局的力量，卻不敢高舉愛國愛港

的正義旗幟呢？愛國陣營中很多人其中包括政府高官

都有一個錯誤看法，他們居然相信，香港反對派的支

持者屬大多數，比愛國人士更多(六四開)，因為民主社

會要以大多數人的意向為依歸，所以我們只能和反對

派妥協，說得不好聽，也就是向反對派投降，以維持

香港的社會穩定和諧。不過，他們錯了，因為，所謂

「六四開」只是反對派魚目混珠的把戲，其實，香港人

向來有愛國傳統，愛國愛港的香港人又豈止佔了六

成，只是，大部分愛國的香港人並沒有發聲表態，這

並不等於他們支持反對派，若這沉默的一群醒覺過

來，反對派和建制派的比例就會由「六四」變成「四

六」、「三七」，甚至「二八」，這顛倒的世界就會再顛

倒過來。

在下的看法並非盲目樂觀，而是完全有依據的，首

先我們可以看到，回歸以後香港和祖國的關係越來越

密切，每日經海關回內地的人數以十萬計，在內地工

作的人也越來越多，這些人目睹國家的繁榮富強，

他們能不愛國嗎？香港七百多萬人當中，內地移民

為數不少，有些人根在內地，親人在內地，他們能

不愛國嗎？每逢內地發生天災人禍，香港人發起支

持從來不甘後人，這些人如對同胞沒有感情，他們會

這樣熱血嗎？再說，即使是在港英統治時期，香港人

為了維護國家尊嚴和利益，曾不顧個人利益和殖民統

治政府鬥爭，如果對國家沒有感情，他們會如此奮不

顧身嗎？

必須顯現出愛國的勇氣

但是，為什麼今日香港的愛國人士寧願成為沉默的一

群，也不願表明自己的立場呢？這和香港回歸以來特區

政府的表現有關。

眾所周知，香港經英殖民統治過百年，可以說，香港

的知識分子，基本上是喝殖民統治的奶水長大的，所

以，反對派在思想意識和製造輿論方面已佔有先天的優

勢。此外，由於香港回歸後

原封不動的過渡，中央政府

為了兌現「港人治港」的承

諾，從來沒有干預特區政府的運

作，所以，除了更換了一面旗幟，香港的上層建築，

和殖民統治時期並沒有太大的變化。在這種政治環境

之下，反對派得以茁壯成長，相反，愛國陣營不但沒

有感受到回歸的喜悅，甚至感到比九七之前更壓抑，

之前建制派中人也曾發出過有辱無榮的哀歎，更有人

直言「反中亂港有㠥數，愛國愛港無運行」。無論是

23條立法或國民教育，一經挑戰便馬上舉起白旗，愛

國立場較為堅定的官員，從來沒有受到正面的肯定，

他們不是被迫引退就是只有忍辱偷生，無情的現實令

人心灰意冷，精忠報國成為社會的笑柄，試問，又有

誰願意自取其辱，將沾了糞便的愛國帽子戴在頭上

呢？這正是愛國陣營萬馬齊喑的原因。

在「一國兩制」的前提下，要點燃香港人的愛國熱

情，要加深港人對國家的認同，那就必須從特區政府

做起。在下曾大聲呼籲，要讓沉默的一群挺身而出支持

政府依法施政，特區政府必須顯現出愛國的勇氣。所有

政府高官都不能忘記在國旗下的誓言，他們應該認識

到，中國五千年的歷史中，我們的國家從來沒有今天如

此強大，也從來沒有一個政權可以令十三億人衣食無

憂，脫離貧困。簡單一句，親中並不可恥，愛國理所當

然。讓高呼「南京條約萬歲」的漢奸洋奴哭泣吧，要撥

亂反正，讓香港重回正軌，現在該是全面提倡愛國教育

的時候了！

要讓沉默的一群挺身而出支持政府依法施政，特區政府必須顯現出愛國的勇氣。所有政府高

官都不能忘記在國旗下的誓言，他們應該認識到，中國五千年的歷史中，我們的國家從來沒有

今天如此強大，也從來沒有一個政權可以令十三億人衣食無憂，脫離貧困。簡單一句，親中絕

不可恥，愛國理所當然。

親中絕不可恥 愛國理所當然
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■梁立人

梁立人
資深評論員

貫徹落實《基本法》
郝鐵川籲智慧克難

禮賓府派對賀年 CY與老同樂

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就有報道指前任
行政長官曾蔭權未有獲委新全國政協委員，曾蔭權

昨日通過特區政府新聞處發表聲明，指在他卸任行
政長官職務後，中央有關部門曾詢問他是否有意參
與新一屆全國政協工作，「鑑於廉政公署的有關調
查，我慎重考慮後，已經答覆現階段並不適合參與
全國政協的高層工作」。他期望有關調查結案後，
可以還有機會繼續貢獻國家、為香港服務。

盼結案後續貢獻國家

據悉，由於最近坊間不斷流傳「曾蔭權無得做」
的講法，且傳聞亦引發不必要的政治揣測，曾蔭
權決定發表聲明，主動作出澄清。消息稱，中央
對香港有兩個人出任全國政協副主席並無異議，
因由安子介、霍英東，到霍英東、董建華，香港
都是有兩個政協副主席，「這個安排並無問題，
內地亦已預了兩個香港人做」。最近中央亦再次詢
問曾蔭權是否願意參與政協工作，但因曾蔭權未
正式收到廉署的結案通知，故不接受有關邀請，
他希望待廉署調查結案後，才接受這類邀請。

前港區人大代表吳康民(見圖，劉國權攝)認為有
關安排是正常的：「不想做這個先例，否則將來
會有一大批港澳退休特首，這個先例不能開。(跟

他涉及貪腐有沒有關係？)他的是非功過我不評論了，對個
人的事我不評論。」他表示，內地並無退任幹部擔任政協副
主席的例子，如果香港特區開先例，會引起非議。

行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀就高興曾蔭權如此坦承
交代自己的想法，以釋公眾的疑慮：「可能有太多傳聞，加
上面子攸關，於是出來澄清。」經民聯副主席林健鋒稱，既然
曾蔭權已經出來澄清，相信他不是說謊，外界不用再作其他
揣測：「佢(曾蔭權)心裡有數，自己知道有甚麼工作可以做。」
對名單中包括前廉政專員湯顯明、前警務處處長鄧竟成，

吳康民就認為他們獲委任是因為在內地人脈關係好，未必會
成為慣例，又認為退休紀律部隊高官出任政協不會構成延後
利益，批評反對派以小人之心度君子之腹。
吳康民認為，劉夢熊對梁振英的指控純屬個人恩怨，不是

政治交鋒，相信對政府影響不會太大，中央不會因為一場風
波而影響對梁的評價。

陳永棋：華建成龍「榜上有名」

被指不會連任全國政協的郭炳湘回覆記者查詢時表示：
「本人擔當了四屆全國政協委員，其中兩屆為全國政協常
委，能為國家服務，本人覺得十分榮幸，將來也會在不同崗
位貢獻國家。」
另外，陳永棋又透露，港澳辦副主任華建及影星成龍都在

新一屆全國政協委員的建議名單上。
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「一國兩制」屬偉大新事物　

郝鐵川昨日出席香港資深傳媒人員聯誼會舉辦的國情
講座，分享對中共十八大的感受及分析中央對香港政策
方針，並解讀「一國兩制」的理論和內涵。他說，香港
回歸以來，「一國兩制」的成功舉世公認，「一國兩制」
的原則、方針深受擁護和讚揚。「一國兩制」是偉大
的、史無前例的新生事物，大家多年來一直在努力探討
如何讓它更好地發展，《基本法》本身也規定了在前進
道路上解決問題的程序和方法。《基本法》從制定到現
在，其間遇到過很多困難，但都按照《基本法》確定的
原則被逐步解決，一步步往前邁進。
郝鐵川表示，中央對香港的工作方針沒有任何改變，

中央將繼續嚴格按照《基本法》辦事。《基本法》是香
港多元社會的共識，也是香港社會發展穩定的基石，今
後要進一步建立與《基本法》配套的制度、機制，使其
在香港社會得以進一步貫徹落實。
郝鐵川說，內地要堅持中國特色社會主義的道路自

信、理論自信、制度自信。香港要在「一國兩制」、《基
本法》的軌道上推動香港繁榮發展，同全國各族人民一
道共享做中國人的尊嚴和榮耀。

十八大提處理「一國」「兩制」三原則

郝鐵川強調，中共十八大報告闡述了「一國兩制」的根
本宗旨。簡而言之可以歸結為兩句話：維護國家主權、安
全、發展的核心利益，保持香港長期繁榮穩定。十八大報
告還提出了處理「一國」和「兩制」關係的三個原則：必
須把堅持「一國」原則和尊重「兩制」差異、維護中央權
力和保障特別行政區高度自治權、發揮祖國內地堅強後盾
作用和提高香港自身競爭力有機結合起來，任何時候都不

能偏廢。
他又說，堅持「一國」原

則，就要維護中央政府對香
港擁有的憲制性的管治權，
香港特別行政區的高度自治
權來源於中央政府的授權。
尊重「兩制」差異，就是香港的資本主義制度不能變，
內地的社會主義制度也不能變。郝鐵川說，內地從普通
百姓到官員，沒有人說要改變香港的資本主義制度。這
不僅是香港的要求，也是內地的要求。

百姓到官員 無人要改港制度

郝鐵川稱，內地要改革開放，需要借鑒其他文明特別
是資本主義社會「於我有利、對我有用」的文明成果。
改革開放30多年來，內地借鑒了香港的不少經驗，現在
每年仍會派人到香港考察，不用出國就可以借鑒資本主
義的經驗，有利於內地的發展。對於「維護中央權力和
保障特別行政區高度自治權」相結合，郝鐵川說，《基
本法》明確規定了中央政府享有的權力，也明確規定了
香港特區擁有哪些高度自治權。

凡港能做的 放手由港自己做

對於發揮祖國內地堅強後盾作用和提高香港自身競爭
力相結合，郝鐵川說，凡是香港自己不能做、需要內地
做的事情，內地會毫不猶豫地出手支持；凡是香港自己
能做的，就放手由香港自己做。
會上被問及有消息稱劉夢熊未能連任全國政協委員一

事時，郝鐵川說，政協委員的名單仍未正式公布，香港
的很多媒體都有駐京記者，相信他們可以通過比他更正
式、更權威的渠道獲得正式消息。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「一國兩制」在港實施16年，成功維持香

港繁榮穩定，但反對派不時渲染中央政府要「赤化」香港，破壞「兩

制」。中聯辦宣傳文體部部長郝鐵川出席一個國情講座時表示：「內地從

普通的老百姓到官員，沒有一個人說要把香港的制度變掉⋯⋯內地是打自

內心的希望香港保持資本主義制度。」他強調，只要遵守《基本法》，在

《基本法》規定的軌道上，平心靜氣地探討，富有智慧的中國人定能克服

實施過程中遇到的問題，進一步貫徹落實《基本法》。

香港文匯報訊 (記者 鄭治

祖) 英國政府昨日公布最新
一期的香港半年報告書，形
容「一國兩制」於報告期間
整體上在香港繼續運作良
好，而聯合聲明所承諾的權
利及自由也繼續得到尊重。
英國外交大臣夏偉林在報告
書序言中表示，英國認真對
待在中英聯合聲明中對香港
所作的承諾。「我祝賀新一
屆特區政府的任命，並期待
能進一步了解特區政府就邁
向未來直選所作的政制改革
計劃。」
夏偉林指，對於英國與香

港能夠繼續在共同利益的事
項上作定期溝通，深感高
興，包括倫敦與香港就人民
幣國際化上的積極而重要的
合作，藉港隊參與倫敦2012
奧運而加深彼此於運動上的
聯繫，及英國支持香港長遠
基建和發展項目上的利益。
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■郝鐵川相信中國人富有智慧，定能克服實施「一國兩制」過程中遇

到的問題，進一步貫徹落實《基本法》。 劉國權 攝
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